

## La brigada internacional, salida de Albacete, sufrió escandalosa derrota

### Noticias oficiales

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 28 de diciembre de 1936.

Ejército del N.: 5.ª División: El enemigo llevó a cabo un ataque en el frente de Teruel, siendo una vez más rechazado con grandes pérdidas. Fueron inutilizados cinco tanques de los que tomaron parte en el ataque y según los numerosos prisioneros cogidos al enemigo, de nacionalidad extranjera, las bajas tenidas hasta este momento, en el batallón a que pertenecían, pasan de 300.

En los demás frentes de las demás divisiones, fuego de cañón y fusil.

Ejército del S.: En Andalucía, han continuado las brillantísimas operaciones en el frente de Córdoba, que constituyen un avance de más de 60 kilómetros, siendo el enemigo castigadísimo y demostrándose el alto espíritu y pujanza de nuestras tropas.

En la provincia de Málaga, un intento de ataque del enemigo sobre un pequeño pueblo ocupado por nuestras tropas fué victoriosamente rechazado, causándosele numerosos muertos, que abandonó en el campo, de los que las inmediaciones del pueblo han sido ya enterrados por nuestras fuerzas 40, quedando bastantes más en el campo sin enterrar.

### "Habla Salamanca"

(Radio Mallorca)

Sentimiento de la bandera nacional.—España había dejado de ser España porque se había en ella arrojado, metido entre hierros de cárcel como un criminal el sentimiento de la bandera. La bandera... ¿Qué es el 14 de abril que toda una conjuración anti-española contra el sentimiento de la bandera nacional de España? Más que un problema de régimen o de justicia social, lo que el 14 de abril planteó fué un pleito de bandera, como ya lo habían planteado sin éxito las otras conjuras anti-españolas del 68 y del 75.—El 14 de abril para justificar su atentado contra el sentimiento de bandera dijo que la bandera española era una bandera pobre, cursi, derrotada, y el primer acto del 14 de abril—el primer y el último—ya que sólo podía ser eso, fué desterrar la bandera nacional ensuciándola con aquel morado, color de cobachuela socialista, color de orgía plebeya del 14 de abril.—Aquél morado poco a poco fué cambiando su color hasta convertirse en sangre, en violencias, en odios, en martirios y al fin en bombas, fusiles y trincheras de guerra civil. Por ello, fué también el primer acto de nuestro caudillo, que reconquista la tierra española, reconquistar la bandera, limpiarla del color morado, para que ondeara con amor bajo el azul de nuestro cielo, la bandera que es la tradicional enseña de nuestra historia, bandera roja y amarilla de nuestra historia mejor y más imperial...—Porque esta bandera que otra vez hoy juramos y besamos sobre la cruz que forma su asta con la espada del caudillo, arrancan sus colores del primer renacimiento imperial de la España, de la gran gesta aragonesa, del magnánimo que floreció en Nápoles en el siglo XV, del Maquiavelo a quien inspiró su concepción fascista del príncipe..., por eso luego Carlos III, que vivía en Nápoles, cuando llegó a España desde aquella tierra impregnado del espíritu del magnánimo decretó en ple-

no siglo XVIII, el 28 de mayo de 1785, ser la bandera nacional aquella de las primeras gestas ecuménicas de España, aquella del 400.

Aquella bandera color carmesí y oro ya es nuestra.

La Junta de Defensa roja de Madrid no quiere el comunismo y amenaza con carácter sumarísimo.—Con fecha del día 26 del actual, prohíbe la Junta de Defensa de Madrid que se circule por la población con armas largas.—Además encomienda a las fuerzas de seguridad y asalto el servicio de vigilancia. Termina diciendo: las infacciones se castigarán con carácter sumarísimo.—Sigue, por tanto, el imperio del terror.—A pesar de todo lo que sus radios y prensa se esfuerza en aparentar luego viene la realidad. Se ve con toda claridad que siguen reinando la anarquía y el desorden. Naturalmente que quieren acabar con la anarquía, como que la anarquía va ha acabar con ellos, y si pudieran—que no les es posible—acabar en la anarquía, entonces querían poner orden, que tampoco lo pueden poner, porque para tener orden hace falta que haya una autoridad y que oblige al cumplimiento de las órdenes que emanan de ella. Pero para que lo sea es necesario que actúe con justicia y entonces sí, actuando la autoridad con justicia es posible el orden, desaparece la anarquía y aparece la paz ciudadana. Pero es que la paz ciudadana es todo lo contrario del comunismo ruso-soviético con el que no hay paz ni tranquilidad, el orden no existe, hay ejecuciones, injustas, castigos y usurpaciones de todos los bienes, incluso de los bienes más intangibles como son los bienes morales de la familia.

Sacamos de todo esto una consecuencia.—La Junta de Defensa de Madrid quiere esto: Orden, paz, tranquilidad o sea, todo lo contrario al comunismo ruso-soviético. Y como lo que es contrario al comunismo ruso-soviético es precisamente el nacionalismo patriótico nuestro, se ve claramente que en el bando rojo, de manera inconsciente están haciendo la propaganda del nacionalismo español.

Insistimos en que todas las mentiras, las falsedades y las infamias, desaparecen ante la presentación de que están siendo objeto. Estas infamias, se deducen una elemental verdad: La verdad es esa, los rojos siguen imponiendo el terror en busca de que desaparezca la anarquía a que están sometidos, por el terror soviético.

Los rojos maestros de la fantasía y del embuste.—Continúan los rojos dando partes en los que se refieren fantásticas historias, posiciones cercadas, avances triunfales, copos de fuerza y de material: La fantasía marxista no tiene límite, en su loco afán de mentir, tratando de reponer un poco la moral de sus fuerzas que amenaza derrumbarse. Claro es que sus trapacerías no pasan desapercibidas, y en el mismo campo rojo, no hay nadie que ignore la verdad. Ellos mismos se desmienten y sacan a la vista sus patrañas, por ejemplo: varias ciudades de la zona liberada, que han dado por conquistadas algunas veces, y a las que ni siquiera han logrado las hordas rojas acercarse. Tal también es el engaño de los aviones abatidos, cuando no hay día que la aviación nacionalista no obtenga la victoria.

Continúan en Madrid las misteriosas desapariciones.—Las listas leídas por Radio Madrid, reflejan que el número de desaparecidos en la capital de España, aumentan en proporción asombrosa. Durante el día de ayer invirtieron las emisoras largo tiempo en leer extensas listas de personas que reclaman angustiosamente sus familiares. Había entre ellas, niños, mujeres ancianas e incluso varios hombres de 25 a 28 años, lo que denota claramente el estado caótico en que se desenvuelve la vi-

da de Madrid. ¿Es tal la confusión y el pánico, que muchas personas no vuelven a encontrar sus domicilios...? ¿Es que las garras terribles de la policía marxista hacen todos los días desaparecer innumerables personas, sin dejar el más leve rastro de ellas? Los marxistas hablan de la vida intolerable que arrastran las ciudades nacionalistas, pero en ellas nadie olvida las señas de su domicilio, ni sus emisoras se pasan horas y horas leyendo listas de gentes que han desaparecido de una manera imprevisible.

El discurso del Jefe de la Junta de mando provisional de Falange Española recogido por Radio Berlín.—Ayer leyó Radio Berlín un extracto muy completo del magnífico discurso que con motivo de las fiestas de Navidad dirigió a todos los afiliados a Falange Española de las J. O. N. S. el camarada Manuel Edilla, Jefe de la Junta provisional de dicho partido. Transmitido el resumen, Radio Berlín hizo un breve comentario encomiástico, alabando la sobriedad y acierto de las palabras del ilustre jefe.

La furia religiosa de los rojos.—Comunican de Roma, que según informes recibidos en aquella capital, desde el 1 de Julio hasta ahora, han muerto en España, a manos de los rojos, unos 17.000 sacerdotes, y pasan de 20.000 las iglesias e institutos religiosos incendiados por los marxistas.

Los rojos agobiados por el hambre que padecen, empiezan a decir la verdad.—En el mitin rojo, celebrado ayer en Ciudad Real, se han ocupado los oradores especialmente del pavoroso problema del abastecimiento de las po-

blaciones todavía sometidas a los judíos marxistas. Uno de ellos recriminó a los alcaldes de los pueblos manchegos, diciéndoles que hace falta que se preocupen del abastecimiento, pues nunca el pueblo ha estado peor abastecido que ahora. Se refirió al carbón, asegurando que se pasan los días sin que en ninguna casa se sepa lo que es este artículo de primera necesidad. Es intolerable—añadía—que en estos días de frío intenso se carezca de carbón. Otro habló del problema que plantean los refugiados, pues por el hecho de serlo, sean hombres o mujeres, tienen el derecho de no trabajar. Esto no puede consentirse, esta gente que el Gobierno ha enviado aquí, quitándola de sus hogares, come y consume y por lo tanto, debe trabajar y ganarse lo que consume y come. Dice a continuación: El paro obrero es imposible de resolver, y termina abogando por una organización de la retaguardia. Una oradora se dirige a las mujeres manchegas, diciéndolas que no deben sentir preocupación alguna por sus hijos: el Estado, los comités y los partidos son los que deben preocuparse de ellos.

En otro mitin de la CNT, en Barcelona, se habló del problema de la falta de harina. Se dijo que es probable que se acuse a la CNT y a la FAI de provocar las colas interminables en las puertas de las tahonas. Añaden que la única razón de la escasez de harina es que el general Franco tiene todas las existencias de este cereal y por ello escasea en Cataluña. Terminaron diciendo que estamos en una guerra terrible y que hay que padecer muchas.

### Alocución del general Queipo de Llano

(Nuevamente nos vemos precisados a no poder publicar, como sería nuestro deseo, la charla que anoche dirigió por radio el General Queipo de Llano, debido de nuevo a las interferencias que dificultaron casi en su totalidad la audición).

Hoy en Córdoba se ha celebrado un acto en homenaje a su Comandante Militar. Era un homenaje que se le debía y hoy ha quedado saldado. Como no podía de menos, me he asociado a él y he presidido el acto, el cual ha sido muy largo lo que ha sido la causa de que llegara tarde a este micrófono. Este acto ha constituido un verdadero éxito. Al final ha tomado parte al acto este fenómeno que se llama José María Pemán. Su discurso ha sido extenso; pero lo único que han sentido es que haya sido demasiado corto, pues sus palabras sabían a miel.

Hoy, nuevamente se han cogido al enemigo 5 tanques rusos que añadidos a los que le llevábamos cogidos, suman 49. El enemigo dejó estos 5 tanques rusos que a mi modo de ver, constituyen otras tantas medallas a sus aprehensores puesto que así se derrumban todas las intenciones de la canalla marxista que no puede emplear estos aparatos con éxito puesto que son rápidamente contrareastados.

En el día de hoy también se han hecho varios prisioneros, entre ellos algunas mujeres habiéndose causado también al enemigo, más de 250 muertos. En el Ejército del Norte, sin novedad y en el del Sur, en la parte sur de Ronda, una columna de falangistas, se han portado como unos veteranos atacando duramente a los marxistas y causándoles seria derrota.

Dice el General que ha recibido una carta de La Pasiónaria en la cual le trata de caballero, galante, etc. etc., y al final se despide diciendo que queda de él afectísima y segura servidora Dolores Ibarruri (La Pasiónaria). Es algo verdaderamente, para asombrarse y yo que nunca he hablado mal de esta señora y reconozco que es verdadera-

mente una señora madre, no he podido menos de enternecerme ante los elogios que de mí persona hacía.

Los rojos han dicho que visto el fracaso tenido por aquel camión que entró cargado de milicianos rojos de Pedro Abad, y comprendiendo que fué a causa de las mentiras que publican en los partes oficiales, han prometido solemnemente que van a decir siempre la verdad aunque ella sea dura, pues no les queda más remedio porque si no, además de sufrir descalabros, el canalla de Queipo de Llano les descubre. De manera señores que me tratan de esta manera; pero comprenden que digo la verdad.

Tengo noticias de que Ossorio y Gallardo ha dimitido del cargo de Embajador, y que el señor Azaña está apesadumbrado al pensar en tanta sangre derramada y que le gustaría, en vez de estar guardado por los mozos de escuadra de la Generalidad, estarlo por algunos rusos aunque fueran jóvenes y guapos.

Del Canallero sabemos que ha comprendido al fin su ineptitud como gobernante y que considerándose cansado, ha decidido retirarse de la política, reingresar en las arcas del Banco el oro que había robado para vivir tranquilamente en el extranjero y coger un fusil y luchar en los frentes, de Madrid como un simple miliciano. Marcelino Domingo, se ha cansado de hacer propaganda roja en el Canadá; tengo noticias que ha llegado a Madrid dispuesto a coger un fusil también y luchar en el frente. Lo mismo ha pasado con Fernando de los Ríos y nada más, por hoy, señores, me voy porque me anuncian que ha llegado a visitarme. La Pasiónaria.

### Baratísimo

Vendo casa en el ensanche de Palma propia para café, compuesta de un gran salón, tres dormitorios, comedor, cocina y pequeño jardín. Informes: Jaime II, 105 - 4.º, 3.ª.

### Servicio de Radio Mallorca

Noticias radiadas anoche

Radio Requeté, a las 14 horas:

S. S. el Papa ha mejorado

Ciudad del Vaticano.—Sigue el Santo Padre en su estado estacionario de salud; recibió a varias visitas de sus más íntimos.

Pasó la noche de ayer bastante tranquila.

Natalicio

Londres.—Ayer dió a luz en su domicilio de Londres la Duquesa de Kent. El nuevo recién nacido es una niña.

Visita al ministro

Berlin.—Los embajadores de Francia e Inglaterra visitaron al Ministerio de Relación Extranjera, a quien entregaron una nota en la que va la respuesta conjunta franco-británica.

Nueva ley

París.—Procedió el Senado a aprobar un proyecto de ley dando nuevas reglas sobre los conflictos de trabajo.

El servicio obligatorio

Londres.—Los efectivos militares, según parece, serán inferiores en 12 000 a los normales; el año que viene se restablecerá el servicio obligatorio.

La liberación del mariscal

Tokio.—Aunque en los centros oficiales se ha visto con simpatía la liberación del mariscal Shan-Kai-Check, reina gran efervescencia, esperándose que se ponga en claro la actuación de dicho general.

El envío de voluntarios

París.—Los Gobiernos de Francia e Inglaterra han pedido el concurso del comité de no intervención para pedir la prohibición absoluta del envío de voluntarios a España. Los embajadores de las citadas naciones se entrevistaron con los de Italia y Alemania y se cree que ambos países ven con simpatía la iniciativa anglo-francesa.

Terremoto

Tokio.—A las dos de la mañana del día de ayer se registró un gran movimiento sísmico en Tokio. Ha sido uno de los más grandes que se han registrado hasta ahora en el Japón. El epicentro del fenómeno se encuentra en el Pacífico.

Ataque rechazado

Avila.—Noticias de la Radio Nacional de Berlín manifestaban que en un ataque por sorpresa de los rojos dirigido contra las fuerzas nacionales del general Varela, en Villaverde, éstas contestaron energicamente, rechazando al enemigo y causándole gran cantidad de pérdidas.

Radio Jaca a las 14:30 horas:

Ascenso del General Ponte

Iniciamos nuestra emisión con nuestra más sincera felicitación al General Ponte Manso de Zúñiga, Jefe de la Quinta División, ya que gracias a sus relevantes méritos, conocidos por todos, ha sido ascendido a General de División.

Protesta de Alcalá Zamora

París.—Alcalá Zamora ha expresado su más enérgica protesta de que sus dos hijos hayan huído a España roja. Afirma que han sido objeto de una vergonzosa trampa y hace un llamamiento a la conciencia universal.

La dictadura de Stalin en el territorio rojo

Burgos.—Stalin, el dictador rojo, está decidido a imponer su criterio en Madrid y Valencia, después de haberse consolidado en Cataluña. Tiene largas y frecuentes conferencias telefónicas

con el jorobado Rosenberg, quien dicta las ordenes a Largo Caballero. Hemos tenido comprobación de lo que acabamos de mencionar, por el Secretario del Partido comunista de Cataluña, quien dijo que verdaderamente iba a hacerse la eliminación del partido de la P.O.U.M. y a continuación el llamado de la C.N.T. y que si fuera preciso, se emplearía contra ellos la Brigada Internacional.

**Nuevo racionamiento en Madrid**  
Madrid.—El Comisario de abastos de esta capital, ha hecho saber a la población de Madrid que, ante la escasez de artículos alimenticios, se va a establecer un nuevo racionamiento para la población civil, y ha ordenado a todos los establecimientos de comestibles, que no expendan ningún artículo, mientras se lleva a cabo el estudio de dicha reorganización.

**Comandante rojo fallecido**  
Madrid.—Unión Radio de Madrid, daba cuenta de haber fallecido en el frente Sur, un Comandante en Jefe de columna, que cayó bajo el fuego enemigo.

**Derrota de la Brigada Internacional**  
Cádiz.—Se comenta grandemente la derrota de la Brigada Internacional, llegada de Albacete, cuya derrota ha sido verdaderamente escandalosa, por el número de hombres y material que dejó abandonado el enemigo. Los marxistas, que integran las filas rojas de Córdoba, están desmoralizados, y ya no saben donde tienen sus líneas, ya que ayer fué nuevamente apresado en Villa del Río otro camión, repleto de marxistas, ante la sorpresa de los que viajaban en él, al ser detenidos por nuestras tropas.

**Pintoresca alocución**  
Madrid.—Unión Radio, a las siete de la tarde de ayer, transmitió por el micrófono instalado en el Ministerio de la Guerra, una alocución en alemán cuya traducción es muy pintoresca, ya que demuestra lo mal informados que están los rojos.

**Soldados rojos pasados a nuestras filas**  
Un corresponsal de una Agencia extranjera, da cuenta de que en las últimas jornadas pasaron a nuestras filas varios soldados.

**Un nuevo bulo de la prensa roja**  
Madrid.—El periódico «Mundo Obrero», órgano del partido comunista español afirma que fué el propio duque de Alba quien ordenó que se incendiara y devastara su Palacio de Liria. Sin comentarios.

**La situación de Bilbao**  
Victoria.—Un fugitivo de la zona roja separatista de Vizcaya nos ha comunicado la situación insostenible de Bilbao. Como cosa curiosa, nos ha dado cuenta de la forma con que son evacuados los muertos y heridos por orden del Gobierno, que es la siguiente: Tocan los sirenas de alarma, que avisán la llegada de los aviones nacionales. La población se refugia en los sótanos y subterráneos, y es este el momento aprovechado por las ambulancias, que pasan a toda velocidad por las calles con los muertos y heridos procedentes de los campos de batalla. Se hace así debido a que, es tan crecido el número de muertos y bajas que les causan los nacionales, que los dirigentes quieren impedir a todo trance que la población se de cuenta de los continuos descalabros que sufren.

**Una patraña del Gobierno de Valencia**  
Radio Valencia tenía la desfachatez de decir que había sido el Gobierno de Valencia quien había dado el orden de que fueran evacuadas todas las joyas y reliquias de arte de Madrid para no dejarlas en poder de los nacionales. Por eso están en Valencia, custodiadas por las juventudes socialistas.

**Noticia desmentida**  
Burgos.—Se desmienten rotundamente las noticias propagadas por algunos

periódicos y emisoras extranjeras acerca del supuesto fusilamiento del hijo de Largo Caballero, el cual se halla recluido, si bien en excelente estado de salud y satisfecho del buen trato que se le da.

**Ocupación del cuartel general rojo en Montoro**  
Sevilla.—Las tropas nacionales han ocupado el cuartel general de los bolcheviques en Montoro. La mayoría de material recogido es francés y ruso.

**Incautación de minas**  
Valencia.—El Gobierno fantasma ha decretado que todas las minas del término de Cartagena queden en poder de los rojos.

**Los sacerdotes asesinados por los rojos**  
Berlín.—Según estadísticas publicadas por un periódico, los rojos llevan ya asesinados en España a más de 10.000 sacerdotes.

**La ocupación de Lopera**  
Berlín.—Los nacionales continúan su avance, habiendo ocupado Lopera, en la provincia de Córdoba, población de indudable importancia (1).

**Destitución de Martínez Monje**  
Valencia.—El general rojo que dirige —o hace como quien dirige— las operaciones en el S., Martínez Monje, ha sido destituido por las grandes derrotas y pérdidas que sus tropas han sufrido últimamente de manos de los nacionales.

**La actitud del gobierno francés**  
Paris.—El Gobierno francés ha manifestado públicamente, por boca de sus más destacados elementos, que está dispuesto a aceptar todas las propuestas que se le hagan para procurar lo más radicalmente posible la no intervención en España, siempre que sean respetadas por todas las demás naciones.

**La aviación nacional castiga los rojos en Vizcaya**  
Radio Cádiz, a las 18 horas:  
Logroño.—Se informa, que la aviación nacional ha castigado duramente los aeródromos rojos de Vizcaya.

**Contestación de Salamanca al «Mundo Obrero»**  
Dice el locutor de Radio Salamanca, que va a contestar a un artículo del periódico anarquista «Mundo Obrero», diciendo: En las poblaciones ocupadas por el ejército nacional, no se padece hambre y todo el mundo come en abundancia, a las mujeres no se las coloca en zonas de peligro, ni se cometen los actos de terrorismo que ellos pregonan. Así en Galicia, como en Andalucía la carne ha bajado de precio. Los obreros trabajan conforme a sus horarios establecidos y cobran sus jornales. No hacemos como en las zonas rojas, que se saquea y se roba. A los obreros, les tratamos aquí como hermanos, no como esclavos. Y aunque está establecido dos veces al mes, el plato único, el producto de éste se destina a las tropas nacionales. Nosotros no engañamos a nadie, como dice el «Mundo Obrero». Los que engañan, son los marxistas, pues los obreros levantinos protestan, no queriendo tratar con ellos ni con guerra ni con paz.

**Los nacionales celebran Navidad**  
En nuestros frentes, se han celebrado las Navidades por nuestros soldados, espléndidamente, sin carecer de nada.

**Disgustos entre milicias**  
En Madrid, a todas horas se producen incidentes entre milicianos y componentes de la Brigada Internacional. Los jefes señalan constantemente a sus milicianos, que nosotros tenemos fe absoluta en los Generales, jefes y oficiales, y que los soldados van a los frentes voluntariamente, mientras que a ellos han de llevarlos a viva fuerza.

**Aviones derribados**  
En el frente de Aragón fueron derribados al enemigo dos aviones Fokker que cayeron en nuestras líneas, y otro que cayó en las líneas enemigas.

**Operaciones en Jaén y Córdoba**  
En la provincia de Jaén nuestras fuerzas realizaron una operación de reconocimiento hacia el N., libertando a más de 500 personas de los pueblos ocupados por las fuerzas nacionales. Según declaraciones hechas por diferentes personas, los rojos han cometi-

(1) Villa de la provincia de Jaén, partido judicial de Andújar, con 5000 habitantes.

do en estos pueblos los mayores crímenes y asesinatos.

Las fuerzas que operan en la provincia de Córdoba, comunican haberse encontrado documentos importantes en los cadáveres de algunos componentes de la Brigada Internacional, que como ya dijimos quedó completamente destruida en las inmediaciones de Montoro. La Brigada estaba formada, por checos, franceses, rusos y belgas. Al pasar la frontera y entrar en España, se les desposeyó de la documentación. En algunas regiones de Francia existen oficinas de reclutamiento para el frente rojo español. En muchas poblaciones, existen Departamentos y Comités para el mismo fin, se les da un contrato en sustitución de los documentos que se les arrebataron. Se trata de una tarjeta donde consta su profesión, partido político a que pertenecen. Lo más importante de estos documentos, es que fueron expedidos por la embajada española en París, con la firma de la embajadora roja, del Gobierno de Valencia; es una prueba de que en Francia hay instaladas las oficinas de reclutamiento.

**La suscripción nacional en Avila**  
Tetuán.—Comunican de Avila que la suscripción pro movimiento nacional alcanza, en aquella provincia, la cifra de seis millones de pesetas.

**El Generalismo Franco salvador de España**  
Roma.—Un periódico italiano publica una estadística de los conventos de religiosos quemados en España desde el 18 de julio. Dice que los marxistas han asesinado a diez mil curas, además de los miles y miles de personas de orden que asesinan o fusilan diariamente. También dice que de haber vencido los rojos—cosa que siempre fué imposible—se hubieran ensañado cruelmente con las personas de orden. Termina diciendo que el pueblo católico y de orden debe ver en el Gobierno nacional del general Franco el salvador de España, pues sin él no existiría en territorio español ni un átomo de orden.

**Nuevo organismo de seguridad...**  
Madrid.—Unión Radio de Madrid dice: que el Gobierno rojo de Valencia ha firmado un Decreto, por el que crea el Consejo General de Seguridad, que, durante todo el tiempo que el Gobierno de Valencia tenga que residir en la capital de Levante, estará constituido por un Inspector de 1.ª clase, otro de 2.ª un Agente de policía y un guardia de seguridad elegidos por los funcionarios de sus mismas categorías.

**Ultimas noticias**  
Radio Milán a las 23:30:  
Addis Abeba.—La fiestas de Navidad fueron celebradas solemnemente en la capital. Tuvo lugar una gran ceremonia militar, que empezó por una misa de campaña y terminó con una revista de las tropas presentes en Addis Abeba que desfilaron ante el Virrey y demás autoridades. Al acto asistieron las representaciones de Austria, Francia, Alemania, Inglaterra, Japón y Grecia, naciones de jure o de facto han reconocido el imperio italiano. El Virrey pronunció un discurso y luego, dirigiéndose a la tribuna en la que estaban los notables abisinios, les hizo notar como en los dos últimos meses, el Gobierno italiano había consolidado el dominio del Occidente en Abisinia. Toda la región de los lagos está en nuestro poder, y en la región de Harrar las tropas avanzan rápidamente. Terminó diciendo el Virrey que tal vez haya aún algún jefe de las zonas más alejadas, que piense poder continuar sus acciones de rebeldía y bandadaje, pero uno por uno tendrán que convencerse de que la mano de Dios nos guía en nuestro camino, que es el camino de la civilización y de la paz. El Mariscal Graziani fué ovacionado entusiastamente al terminar su discurso.

**Londres.**—Afirma la Agencia Reuter que el Embajador británico en Roma y el Principe Ciano, ministro de Relaciones Exteriores, ultimaron sus conversaciones acerca de los asuntos pendientes entre las dos naciones. El texto definitivo contendrá cuatro puntos, sobre los cuales se llegó a un acuerdo. El primero consistirá en un mútuo com-

promiso para mantener el statu quo del Mediterráneo. La importancia del nuevo acuerdo es considerable.

**Kiew.**—Continúan llegando noticias de motines en Rusia, a consecuencia de los cuales se han cometido actos de sabotaje. Fué destruido el acueducto de Moscú y resultaron inundados varios barrios de la ciudad y parte de las líneas del ferrocarril.

Noticias de Kiew llegadas directamente a Bulgaria anuncian que la Cepu, descubrió un complot que tiene ramificaciones en Ucrania.

**Londres.**—Afirma la Agencia Reuter que Francia e Inglaterra no tienen intención de abandonar la política de no intervención en el conflicto español. Ninguna compensación económica fué hecha a Alemania con objeto de impedir su apoyo para el reclutamiento de voluntarios con destino a España.

El alistamiento de voluntarios extranjeros continúa.—Continúa el alistamiento de milicias rojas que efectúan generales envíos de Moscú. El general Antonoff Ainstanko es el jefe de las fuerzas rojas catalanas de voluntarios extranjeros, de los que hay seis mil. En el Estado Mayor de Madrid hay conocidos oficiales rusos. El cuerpo de reserva aérea constituido por cien aviones, cuyos tripulantes están bajo el mando de Chemstakof.

Ayer, el general Queipo de Llano llamó la atención del señor Blum sobre el hecho de que, mientras el jefe del Gobierno francés pide el apoyo de las potencias para impedir el alistamiento en las milicias, en Francia se continúa efectuando sin ninguna dificultad. Encima de los milicianos muertos en los últimos combates de Andalucía, fueron encontrados documentos que comprueban que los voluntarios extranjeros fueron alistados en París, en la oficina que para este efecto y con toda publicidad está establecida en París en el boulevard Strassburg n.º 46.

El general leyó por la radio los referidos documentos, anunciando que estaban acompañados de pases facilitados por la Embajada de la República española en París y firmados por el mismo embajador don Luis Araquistain.

El general Queipo de Llano llamó la atención de Francia sobre el hecho citado, cual es el de la conducta del señor Blum, tan distante de la realidad de los hechos completamente comprobados, así como su actuación oficial como presidente del Gobierno del frente popular francés.

El cambio de rehenes con Bilbao fijado para Navidad, no se realizó en los últimos momentos debido a que las dos partes no llegaron a un acuerdo. La comisión de los rojos volvió a Bilbao y el Dr. Junot, de la Cruz Roja Internacional salió para Salamanca para ver de reanudar las negociaciones.

**Casa de Campo.**—Los rojos hicieron una violenta acometida a lo largo de Carabanchel, lanzándose al ataque casi sin preparación artillera, confiando sorprender a los nacionales. Estos reaccionaron con violencia, pasando el Manzanares cerca del Puente del Rey y penetrando en la Casa del Moro. Los nacionales se encuentran en las inmediaciones de la Estación del N. Hicieron numerosos prisioneros, extraajeros en su casi totalidad. También en los demás frentes hubo un aumento en las operaciones, siempre iniciadas por los nacionales. La aviación reanudó su actividad y la artillería efectuó numerosos bombardeos, especialmente en el frente de Avila.

El general Franco llamó a las armas a los jóvenes nacidos en el segundo y tercer trimestre de 1916. Últimamente fueron llamados los del primer semestre de 1911, que ya habían prestado el servicio militar. Continúa el avance de los nacionales en todos los frentes, especialmente en el de Córdoba. En tres días, los soldados del Ejército del S. adelantaron 50 kilómetros, no dejando al enemigo tiempo para reorganizarse.

**Trípoli.**—El Rabino Jefe de Trípoli, en un artículo publicado en un periódico, desmiente las noticias tendenciosas difundidas por algunas agencias extranjeras en cuanto a la pretendida disciplina de algunos judíos de Libia, que desobedecían las órdenes del Gobierno italiano. Declara el Rabino que toda su fe ligeros demuestra sus simpatías hacia la parte fascista, hacia el Duce y hacia el Gobierno de la colonia.

**Londres.**—El Embajador de Inglaterra en Madrid ha recibido la orden de trasladar la Embajada en Madrid a Valencia. El próximo miércoles todo los pefagos que se hallan refugiados en la Embajada deberán abandonarla.

**Roma.**—Refiriéndose a la ofensiva iniciada por la prensa internacional contra Alemania, dice el periódico romano «La Tribuna» que no solo existe en toda forma a la intervención en los asuntos de España o quedarse aislada reforzándose entonces el acuerdo militar franco-soviético, sino una alternativa mucho más urgente y en la que están interesados, no solamente Alemania, sino toda la política europea. Se trata de la lucha y de la obra del bolchevismo ruso, que quiere tomar posesión en el Mediterráneo y tiene un Ejército acampado en Madrid y domina la política del llamado Gobierno rojo de España.

**La Fertilizadora, S. A.**  
De conformidad con el apartado D) de la escritura de emisión de las obligaciones de esta Compañía, autorizada por el Notario de esta Ciudad D. Asterio Unzué a 10 de Enero de 1931 han resultado amortizadas en el sorteo celebrado el día 24 del corriente ante el propio Notario las siguientes Obligaciones: Núms. 251 a 260, 651 a 660, 2621 a 2630, 2631 a 2640, 2641 a 2650, 10.001 a 10.010, 13.951 a 13.960, 19.221 a 19.230, 19.231 a 19.240 y 19.241 a 19.250.  
El importe de los títulos amortizados se hará efectivo en la Caja social a partir del día 1.º Enero de 1937 con deducción de los impuestos procedentes.  
Palma de Mallorca a 28 Diciembre de 1936. El Consejero Delegado, Juan Coramunda.

**FRONTON BALEAR**  
Hoy Martes 29 Diciembre de 1936  
Tarde a las 4 y media  
**ROMAN - SOLOZABAL**  
contra  
**IRIONDO II - HERNANI**  
**ZULAIKA - TRECET**  
contra  
**SATUR - ECHENIQUE**  
Y QUINIELAS  
Mas detalles por carteles y programas  
Jueves partidos y quinielas

**PROTECTORA**  
HOY MARTES  
y todos los días de 3'30 a 11'15  
SENSACIONAL REPOSICION  
UN FILM GIGANTE  
**LOS ULTIMOS DIAS  
DE POMPEYA**  
El grandioso espectáculo de  
**MERIAN C. COOPER**  
ES MAS que una historia de amor...  
MAS que el alocao Carnaval de la  
Historia... MAS que el impresio-  
nante cuadro de un pueblo sin Dios  
provocando al Destino...  
Es la resonante voz de la profecía  
que llama en los corazones de los  
hombres de hoy!  
Una visión latente de la antigua y  
poderosa Roma!  
El mercado de esclavos!  
El Circo! El Vesubio en erupción!  
Cuadrigas en alocada carrera entre  
la multitud!  
Corruptos de gloria, aplauden en  
cruel entusiasmo las luchas a muerte  
del Circo... mientras un agitado  
cráter muestra su cólera!  
Escenas de impresionante realism-  
o que debe usted ver para creer-  
lo!  
Realización de  
**MERIAN C. COOPER**  
con Preston Foster, Dorothy Wil-  
son, Basil Rathbone, Alan Hale,  
John Wood y milares de actrices y  
actores!  
En el mismo programa la pequeña  
joya en tecnicolor  
**Milagroso Hollywood**  
en español

**AVISO**  
A los comerciantes del gremio de Ferreterías, Droguerías y Similares, y en particular a los que tributan como vendedores de loza fina al por menor, la firma Establecimientos Andrés Buaes, Cestos 15, Palma, comunica haber recibido una partida de platos y otros utensilios en loza blanca y decorada, marca PICKMAN-SEVILLA, que distribuirá al precio estricto de coste entre aquellos de sus compañeros que lo soliciten hasta fin de mes.



